

glieder der BPO und acht der besten Propagandisten. Sie arbeiteten zusammen mit den Abteilungsparteiorganisationen u. a. kurzfristig Argumentationen und Kurzlektionen aus. Diese Hilfe belebte die politisch-ideologische Arbeit bedeutend, weil sie sich mehr mit dem Tun und Denken der Menschen im Werk auseinandersetzte. Die Methode der Hilfe nannten wir „Stützpunktsystem“, weil jede Gruppe mehrere Abteilungsparteiorganisationen zu unterstützen hatte. Wir haben jetzt das „System“ überprüft und teilten jeder Abteilungsparteiorganisation einen qualifizierten Genossen zu, der viele Erfahrungen auf dem Gebiete der politischen Massenarbeit zur Einführung einer modernen Technik besitzt. Diese Maßnahme wird dazu beitragen, daß sich das Niveau der Leitungstätigkeit der Abteilungsparteiorganisationen und die Aktivität der Genossen in der Gewerkschaft noch weiter erhöht.

Dem Ziel, die Fähigkeiten der Leitungen der APO entsprechend den jetzigen Aufgaben zu vergrößern, diente auch ein Seminar mit ihren Sekretären, das die Leitung der BPO durchführte. Dabei wurde herausgearbeitet, daß der technische Fortschritt eine große Erziehungsarbeit verlangt, die dazu führen muß, daß in jeder Abteilung mindestens ein sozialistisches Arbeitskollektiv gebildet wird, das die gesamte Technologie und Arbeitsorganisation gewissenhaft durchleuchtet, um eine sprunghafte Steigerung der Arbeitsproduktivität zu erreichen. Wir haben auch vorgesehen, um alle verantwortlichen Genossen Funktionäre zu qualifizieren, gemeinsam mit der Parteiorganisation der Filmfabrik Agfa-Wolfen im System der Parteischulung einen Zirkel einzurichten, in dem die Probleme der Chemie und der Technologie im Zusammenhang mit der zu leistenden politisch-ideologischen Arbeit behandelt werden.

Zu Ehren des XXI. Parteitages der KPdSU riefen Arbeiter, Chemiker, Konstrukteure und Ingenieure unseres Kombinats die Werktätigen der gesamten Republik auf, in den Wettbewerb den Kampf um den technischen Fortschritt einzubeziehen und sozialistische Arbeitsgemeinschaften zu bilden, um einen neuen großen Produktionsaufschwung zu erreichen. Unsere Erfahrungen beweisen, daß eine Parteiorganisation nur dann Erfolge erzielt, wenn die Arbeitsweise den zu erfüllenden Aufgaben entspricht.

Werner Bothur
Sekretär der BPO
im VEB Elektrochemisches Kombinat
Bitterfeld

Der neue Typ des Chemiarbeiters

Die wichtigste Produktivkraft ist der Mensch. Sein für den Sieg des Sozialismus bewußtes Handeln, sein Wissen, Geschick und Talent bestimmen weitgehendst die restlose Ausnutzung der vorhandenen Technik und das Tempo des technischen Fortschrittes. Hieraus ergibt sich für die Parteiorganisationen die Pflicht, den Werktätigen zu helfen, daß sie danach streben, das Können zu erweitern, um die neuesten Erkenntnisse der Wissenschaft und Technik auf allen Gebieten der Volkswirtschaft voll auszunutzen. „Jeder Arbeiter möge seine Qualifikation und Initiative so entwickeln, daß er an der Lösung dieser Aufgabe in bedeutendem Maße Anteil nimmt“, besagt der Beschluß des V. Parteitages. Dieser Leitsatz ist auch für unsere Kreisparteiorganisation des VEB Chemische